

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Die badische Fabrikinspektion im ersten Vierteljahrhundert ihrer Tätigkeit 1879 bis 1903

Bittmann, Karl

[s.l.], 1905

[Text]

[urn:nbn:de:bsz:31-318737](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-318737)

Nach den endgültigen Ergebnissen betrug die Einwohnerzahl des deutschen Reiches am 1. Dezember 1900 56 367 178, die Badens 1 867 944 Personen.

Auf 10 000 Einwohner des Reiches waren 32,6 Betriebe im Reiche, auf 10,000 Einwohner Badens waren 44,8 Betriebe in Baden vorhanden; auf 10,000 Einwohner des Reichs waren 896,3 Arbeiter im Reiche und 34,3 Arbeiter in Baden beschäftigt, auf 10,000 Einwohner Badens 1040,8 Arbeiter in Baden. Mehr als den zehnten Teil der Einwohner Badens bildete die industrielle Arbeiterschaft.

Auf 10,000 Einwohner des Reiches waren 178,8 Arbeiterinnen jeden Alters im Reiche und 10,5 Arbeiterinnen jeden Alters in Baden beschäftigt. Von 10,000 Einwohnern Badens waren 317,6 industriell beschäftigte Arbeiterinnen jeden Alters; über 3 % der Einwohnerschaft und 6 % der weiblichen Einwohnerschaft Badens bilden die industriellen Arbeiterinnen.

Auf 10,000 Einwohner des Reiches wurden im Reiche 717,5, in Baden 23,8 männliche Arbeiter jeden Alters beschäftigt; auf 10 000 Einwohner Badens 723,2. Ueber 14 % der männlichen Bevölkerung Badens gehört der industriellen Arbeiterschaft an.

Auf 10 000 Einwohner des Reiches waren im Reiche 40,2 männliche und 19,4 weibliche jugendliche Arbeiter vorhanden; auf 10 000 Einwohner Badens 44,4 männliche und 41,0 weibliche jugendliche Arbeiter.